

C. PROCESO ELECTORAL  
LOCAL

2024-10-01

## Rojo de la Vega sobre Brugada: Nos vamos a coordinar por el bien de los vecinos de Cuauhtémoc, CDMX

Autor: Georgina Olson

Género: Nota Informativa

<https://www.excelsior.com.mx/comunidad/rojo-de-la-vega-a-brugada-nos-vamos-coordinar-bien-vecinos-cdmx/1676747>

La alcaldesa de Cuauhtémoc, Alessandra Rojo de la Vega, expresó que, aunque aún no recibe respuesta de la jefa de gobierno electa de la Ciudad de México, Clara Brugada, para reunirse con ella:

"No tengo duda de que en los próximos días habrá esta reunión con Clara Brugada, y nos vamos a coordinar por el bien de las vecinas y los vecinos".

Entrevistada en Donceles, momentos antes de la toma de protesta, Rojo de la Vega declaró:

"Tiene que ser así, tenemos que tener una buena coordinación" con Brugada, y aseguró que estará el próximo sábado en su toma de protesta.

Además, se refirió a que:

"Vamos a ser conscientes de que las campañas electorales terminaron y, más allá de los colores partidistas, los funcionarios públicos no debemos tener colores".

En cuanto al principal pendiente en la alcaldía Cuauhtémoc, Rojo de la Vega afirmó:

"El principal pendiente en la demarcación es la inseguridad: acabar con la extorsión, el cobro de piso que se sufre en las 33 colonias, que pareciera no sólo del crimen organizado, sino de los mismos funcionarios que han estado en la alcaldía enquistados por muchos años y que abusan y violentan a los vecinos".

\*bb

2024-10-01

## Clara Brugada celebra ser testigo de la 'histórica' llegada de Sheinbaum a la presidencia

Autor: Gerardo Mayoral

Género: Nota Informativa

<https://www.cronica.com.mx/metropoli/clara-brugada-celebra-testigo-historica-llegada-sheinbaum-presidencia.html>

Para la futura mandataria capitalina, este evento marca un avance significativo en la lucha por la igualdad de género en el país

Clara Brugada, jefa de gobierno electa de la Ciudad de México, compartió un mensaje sobre la toma de posesión de Claudia Sheinbaum como la primera mujer presidenta de México.

"Amigas y amigos, comparto con ustedes la enorme emoción que siento en este momento histórico, donde la doctora Claudia Sheinbaum tomó protesta como primera presidenta de México", expresó.

"Será un gran honor y orgullo el trabajar con ella en la construcción del segundo piso de la transformación de nuestro país, desde el Gobierno de la Ciudad de México".

Para la futura mandataria capitalina, este evento marca un avance significativo en la lucha por la igualdad de género en el país, que quedará en la memoria de muchos al poner fin a más de 200 años de presidencias masculinas.

"Este es un gran avance en nuestra lucha por la igualdad de género y un paso firme para el fortalecimiento de la democracia en nuestro país", dijo.

Además, aprovechó la ocasión para mandar un mensaje al mandatario saliente, Andrés Manuel López Obrador, quien entregó la banda presidencial a Sheinbaum durante el acto solemne de toma de protesta en el Congreso de la Unión.

"Despedimos con inmensa gratitud a nuestro querido compañero Andrés Manuel López Obrador por todo su legado. Es un alto honor el compartir con ellos la lucha por los derechos y las libertades de todas y todos", dijo.

Sheinbaum, quien se destacó en su trayectoria como científica y como la primera jefa de Gobierno electa de la Ciudad de México, asume la presidencia tras haber ganado las elecciones con una votación histórica de casi 36 millones de votos.

Su investidura fue recibida con entusiasmo por distintos sectores políticos y sociales, quienes vieron en ella una figura clave para continuar con las políticas de la Cuarta Transformación, impulsada por su predecesor, Andrés Manuel López Obrador.

En su mensaje, Brugada celebró este logro como un paso firme hacia la igualdad de género y el fortalecimiento de la democracia, y resaltó la importancia de tener a una mujer en la presidencia de México.

2024-10-01

## Toman protesta los 16 alcaldes de la CDMX; oposición presume coordinación con Brugada

Autor: Jorge Aguilar

Género: Nota Informativa

<https://www.cronica.com.mx/metropoli/toman-protesta-16-alcaldes-cdmx.html>

Ninguno de los alcaldes de oposición dudaba en colaborar con Clara, lejos del periodo en el que permaneció Martí Batres como alcalde, afirman esta vez están convencidos de que la alianza es la única manera de resolver las problemáticas de la población

Entre porras, gritos, carteles, zanqueros y bailes, todos morenistas, los 16 alcaldes de la Ciudad de México rindieron protesta ante el Congreso capitalino, para tomar la titularidad de la demarcación para el periodo 2024 - 2027, para el bien de sus habitantes y que gocen de buenos servicios públicos, seguridad, calidad de vida, bienestar y programas sociales.

Javier López Casarín de Álvaro Obregón, Nancy Núñez de Azcapotzalco, Luis Mendoza en Benito Juárez, Carlos Orvañanos en Cuajimalpa de Morelos, Giovanni Gutiérrez por Coyoacán, Alessandra Rojo de la Vega en Cuauhtémoc, Janecarlo Lozano en Gustavo A. Madero, Lourdes Paz de Iztacalco, Aleida Alavez por Iztapalapa, Fernando Mercado en Magdalena Contreras, Gabriela Osorio en Tlalpan, Evelyn Parra en Venustiano Carranza y Circe Camacho en Xochimilco, cinco de oposición PAN - PRI - PRD y 11 morenistas y de la Cuarta Transformación, deseosos de trabajar de la mano con Clara Brugada, fueron los elegidos el pasado dos de junio para mejorar las gestiones de interés público.

Casarín acusa al encargado de la Unidad de Fiscalización de intentar anular la aelección

Los más aclamados fueron Paz y Lozano, sin embargo, dentro del recinto no faltó la porra para ninguna demarcación. Cada que uno de los ediles ingresaba al recinto de Donceles, los aplausos y bienvenidas de los coordinadores y vicecoordinadores de cada bancada no faltaron; "felicidades alcaldesa", enunciaban con confianza.

El primero en llegar fue López Casarín, quien hasta horas antes, su triunfo estaba en duda por aparente rebase de tope de gastos de campaña. Ante una presunta ilegalidad en la toma de protesta, negó las acusaciones y afirmó que su gestión será una de las mejores.

"El rebase viene desde la unidad de fiscalización, hace unas semanas señaló que habíamos rebasado por 26 mil pesos. Hay una falta grave del servidor público del que se debe de hacer una indagatoria, no pudimos haber entrado en la historia de nuestro país, sin que la persona que debe de estar al frente de la unidad de fiscalización, cumpla con los requisitos".

"La persona debería por lo menos tener un perfil de contador, de actuario, pero tenemos un internacionalista delante de la unidad de fiscalización. Cinco días antes, esta persona sin expediente y haber estudiado, declara ante los medios de comunicación que va a elevarme los gastos".

Rojo de la Vega acudirá a toma de protesta de Brugada

Otra de las llegadas esperadas fue Alessandra Rojo de la Vega, a quien en repetidas ocasiones, intentaron invalidarle su triunfo en la demarcación, por aparentes rebase de tope de gastos y violencia política en razón de género, promovida por Catalina Monreal, señalamientos que siempre fueron desestimados por las autoridades

electorales. Fiel a su discurso, anunció que no está dispuesta a tener una mala relación con la jefa de Gobierno electa, Clara Brugada, pues su único interés es dejar de pensar en las campañas electorales y trabajar por el futuro de los vecinos de la demarcación.

"Sí se pudo, hoy empieza el verdadero reto, que es cambiarle la vida a la gente, hacer el mejor Gobierno en la historia de la alcaldía. Tenemos que mantener buena coordinación, no he recibido respuesta para una reunión (con Clara), pero no tengo duda que en los próximos días la habrá y nos vamos a coordinar por el bien de los vecinos".

"Estaré en su toma de protesta (de Brugada); más allá de los colores partidistas, los funcionarios no debemos de tener colores, sino un único interés que es cambiarle la vida a la gente, mejorar los servicios y tenemos que unirnos, siempre que se trate de Derechos Humanos, causas y hacer el bien, me van a encontrar".

Ninguno de los alcaldes de oposición dudaba en colaborar con Clara, lejos del periodo en el que permaneció Martí Batres como alcalde, donde la oposición no tenía contacto con la jefatura de Gobierno, esta vez están convencidos de que la alianza es la única manera de resolver las problemáticas de la población.

Mauricio Tabe en Miguel Hidalgo, dio un paso adelante para la comunicación con Brugada; "tenemos que trabajar en la misma línea para ser una ciudad mucho más segura, apoyar a nuestros barrios y que no nos quiten nuestros programas sociales, esos van a seguir sirviendo para la jefas y jefes de familia".

"Vamos a trabajar en conjunto por la seguridad, el tema que se quedó pendiente con la jefa de Gobierno anterior y que cerró las puertas, espero que ese Gobierno que dirigirá Clara Brugada sea de puertas abiertas y que vea por la gente en la ciudad, no por un partido ni por unos cuantos".

"¡Sí se pudo!" para Rojo y Casarín

El momento de ingresar llegó, perfume, peinados que pareciera hechos en estética y trajes impecables distinguían a los 16 ediles. La presidenta de la mesa directiva, Martha Ávila, tomó el micrófono, pidió la entrada de los alcaldes y enunció la orden del día, es decir, reconocer a quienes fueron elegidos en las urnas para tomar el mando de las demarcaciones. Los aplausos de escuchaban al unísono, no podían darse abasto con la cantidad de abrazos que los diputados les dieron. Sin importar el partido, los besos y apretones se otorgaron con una sonrisa.

En la zona de invitados especiales las porras morenistas no cesaron; Milpa Alta, Xochimilco, Iztapalapa y Venustiano Carranza se sumaron a los cantos, turnándose para enunciar las alabanzas.

Tomaron su asiento y Ávila llamó a entonar el himno nacional, saludó a invitados especiales como el fiscal Ulises Lara y al secretario de Desarrollo Urbano y Vivienda, Inti Muñoz, en representación del jefe de Gobierno.

Por orden alfabético, pidió a los ediles que se posaran frente a la tribuna. López Casarín y Rojo de la Vega, los cuales pudieron haber destituido de su victoria, les cantaron la porra "¡Sí se pudo!"

"Protesta guardar hacer guardar la Constitución Federal, Local y las Leyes que de ellas se emanen y desempeñar leal y patrióticamente el cargo de alcaldesa que el pueblo le ha conferido", preguntó Martha --- sí, protesto ---, respondían los ediles con fuerza.

Congreso llama a olvidar las campañas electorales

Finalizaron los juramentos frente a la tribuna y Martha, como responsable del Congreso, les comunicó a los alcaldes que, frente a sus responsabilidades de los órganos políticos administrativos, es el fruto de una lucha histórica en la capital para elegir democráticamente al orden de Gobierno. Lo más importante de su pronunciamiento fue cuando suplicó que olvidaran la jornada electoral del dos de junio y asumir el encargo que han protestado con la única finalidad de velar por los derechos y libertades de los habitantes y Gobernar para

todas y todos.

"Las alcaldías que ustedes encabezan reflejan un a voluntad plural y diversa. En el servicio público, la Ley siempre será nuestro faro y guía para conducirnos con probidad frente a las demandas de la ciudadanía. Deberán de observar en todo momento el principio de proximidad gubernamental".

"Debe de materializarse en la buena administración, en beneficio del a población. Nos mantendremos atentos para cumplir nuestras responsabilidades con los vínculos y coordinación que con ustedes nos corresponda. Alcaldes y alcaldesas, la contienda electoral ha quedado atrás, deberán de privilegiar el respeto mutuo y el diálogo con las mejores herramientas para colaborar entre autoridades en la solución de los problemas cotidianos. El pueblo de la Ciudad de México espera que los Gobiernos de las alcaldías estén a la altera de esta gran sociedad capitalina".

Se levantó la sesión y los alcaldes morenistas salieron del recinto; saludaron a sus admiradores, les aplaudieron y abrazaron; Lozano, Parra y Paz tuvieron que permanecer detrás de las vallas por la gran cantidad de vecinos que les impedían el paso por tener un saludo.

2024-10-02

## Oposición alista Utopías y espera buena coordinación con Brugada

Autor: Eunice Cruz

Género: Nota Informativa

<https://www.razon.com.mx/ciudad/oposicion-alista-utopias-espera-buena-coordinacion-brugada-595581>

Durante la toma de protesta de los 16 alcaldes, lo titulares de las demarcaciones de oposición confirmaron a La Razón que ya son analizados los espacios para la construcción de Utopías y confiaron en que haya buena coordinación con la Jefa de Gobierno electa, Clara Brugada Molina.

La alcaldesa de Cuauhtémoc, Alessandra Rojo de la Vega Piccolo, quien luchó por mantener su triunfo ante Catalina Monreal Pérez, aseguró que no ha tenido respuesta de las cartas que envió a la futura mandataria local y a la Presidenta, Claudia Sheinbaum Pardo, con motivo de entablar diálogo y acordar proyectos, pero confió en el trabajo coordinado.

"Tenemos que tener una buena coordinación, no he recibido respuesta, no tengo duda que en los próximos días habrá esta reunión con Clara Brugada y nos vamos a coordinar por el bien de nuestros vecinos y vecinas", mencionó.

No tengo duda que en los próximos días habrá esta reunión con Clara Brugada y nos vamos a coordinar por el bien de nuestros vecinos y vecinas

Alessandra Rojo de la Vega, Alcaldesa en Cuauhtémoc

El alcalde por segunda ocasión de Miguel Hidalgo, Mauricio Tabe Echartea, sostuvo que ya entabló diálogo con la Jefa de Gobierno electa y acordaron recuperar los módulos de seguridad en las colonias; además, dijo tener muchas expectativas.

Confirmó que ya han revisado inmuebles en la demarcación donde se puedan realizar las Utopías, ya que su Gobierno se alinea al principio de que primero se vea por las infancias y las jefas de familia.

"Estamos viviendo un clima de mucha violencia (...) tenemos que hacer mucho por la seguridad y en eso vamos a trabajar con la Jefa de Gobierno.

Ya estamos revisando predios (para las Utopías) nosotros no estamos viendo colores, estamos viendo proyecto y se alinean nuestros principios a los programas sociales

Mauricio Tabe, Alcalde en Miguel Hidalgo

"Ya estamos revisando predios (para las Utopías) nosotros no estamos viendo colores, estamos viendo proyecto y se alinean nuestros principios a los programas sociales", abundó Tabe Echartea.

Las Utopías, cuyas siglas significan Unidades de Transformación y Organización Para la Inclusión y la Armonía Social, nacieron en Iztapalapa durante el mandato de Brugada Molina, quien prometió construir 100 sedes en toda la capital.

Hay una buena coordinación, buena relación con ella, buena comunicación y trabajaremos juntos por la ciudad. Estamos proponiendo (la Utopía) en el mero centro de Cuajimalpa

Carlos Orvañanos, Alcalde de Cuajimalpa

Actualmente existen 15 de estos espacios, reconocidos por el Fondo de Población de las Naciones Unidas, en los que se promueve la cultura y el deporte, pero también hay consultas médicas gratuitas, apoyos a mujeres, entre otras actividades.

El alcalde de Cuajimalpa, Carlos Orvañanos Rea, dijo que espera una buena relación con el Gobierno y anunció que hay una propuesta para que la primera Utopía esté en el centro de la demarcación.

"Hay una buena coordinación, buena relación con ella, buena comunicación y trabajaremos juntos por la ciudad. Estamos proponiendo (la Utopía) en el mero centro de Cuajimalpa", mencionó.

La coordinación es absoluta. La primera Utopía todavía no sabemos dónde va estar, pero ya me puso a trabajar la Jefa de Gobierno y estamos buscando el lugar

Luis Mendoza, Alcalde en Benito Juárez

El edil en Benito Juárez, Luis Mendoza Acevedo, afirmó que su gestión será de la mano con Clara Brugada, pues, resaltó, es importante mantener una buena relación para beneficiar a la ciudadanía.

"La coordinación es absoluta, mucha comunicación y gran entendimiento, creo que va ser muy bueno para todos los vecinos de Benito Juárez.

"La primera Utopía todavía no sabemos dónde va estar, pero ya me puso a trabajar la Jefa de Gobierno y estamos buscando el lugar. Colaboramos con ella", aseguró.

El alcalde por segunda ocasión de Coyoacán, Giovani Gutiérrez Aguilar, espera que la coordinación con Brugada Molina sea excelente. Comentó que todas las propuestas serán bienvenidas y a que durante encuentros acordaron atender el tema de seguridad, entre otras prioridades.

Venimos aquí a hacer política, a ponernos de acuerdo, a coordinarnos. Hablamos de varias zonas en específico para consolidar la primera Utopía, sobre todo la zona de Cherokees

Giovani Gutiérrez, Alcalde en Coyoacán

"Entendemos que la política es el arte de convencer y no de vencer, nosotros venimos aquí a hacer política, a ponernos de acuerdo, a coordinarnos. Si alguien tiene una idea que mejore la imagen urbana de Coyoacán es bienvenida cualquier idea.

"Hablamos de varias zonas en específico para consolidar la primera Utopía, sobre todo la zona de Cherokees, que es exactamente la frontera de Coyoacán con Iztapalapa, se habló de ese lugar y de otros", subrayó.

Luego de las elecciones del 2 de junio, la coalición Seguiremos Haciendo Historia en la Ciudad de México, conformada por Morena, PT y PVEM, logró posicionarse en 11 alcaldías, mientras que la coalición Va X la CDMX, integrada por el PAN, PRI y PRD, se llevó el triunfo en cinco.

Alcaldes y alcaldesas de Morena y aliados encabezarán Álvaro Obregón, Azcapotzalco, Gustavo A. Madero, Iztacalco, Iztapalapa, Magdalena Contreras, Milpa Alta, Tláhuac, Tlalpan, Venustiano Carranza y Xochimilco.

En tanto, la coalición Va X la CDMX gobernará en Benito Juárez, Coyoacán, Cuajimalpa, Cuauhtémoc y Miguel Hidalgo; es decir, en estas elecciones la oposición perdió cuatro demarcaciones.

La presidenta de la Mesa Directiva, Martha Ávila Ventura, resaltó que la contienda electoral ya quedó atrás, por

lo que es importante que los alcaldes se concentren en trabajar en favor de la ciudadanía.

2024-10-01

## "Habrá comunicación con Clara Brugada", Alessandra Rojo de la Vega toma protesta como alcaldesa de Cuauhtémoc

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

<https://www.publimetro.com.mx/noticias/2024/10/01/habra-comunicacion-con-clara-brugada-alessandra-rojo-de-la-vega-toma-pr-otesta-como-alcaldesa-de-cuauhtemoc/>

Obdulio Ávila Mayo y Mariana Rodríguez Mier y Terán formarán parte de su Gabinete que tendrá total disposición para coordinarse con todas las fuerzas políticas

Alessandra Rojo de la Vega rindió protesta ante el Congreso de la Ciudad de México como alcaldesa de Cuauhtémoc, luego de que la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) desechó la impugnación que la morenista Catalina Monreal, quien pretendía anular la elección por presunta violencia política en razón de género.

Este 1 de Octubre luego de acudir al Congreso Rojo de la Vega rindió protesta ante los integrantes del Concejo de la alcaldía Cuauhtémoc, y posteriormente, agradeció a los vecinos de la demarcación por brindarle la confianza de iniciar un nuevo Gobierno, en el que, dijo, se gobernará para todos sin discriminaciones.

"Reitero mi compromiso para mantener el diálogo y la cooperación con la jefa de Gobierno Clara Brugada y con la Presidenta Claudia Sheinbaum para que juntas cumplamos la instrucción ciudadana de poner a la gente por encima de los colores políticos", señaló previo a la presentación de su gabinete que la acompañará los próximos tres años.

Gabinete de la Cuauhtémoc

Obdulio Ávila Mayo: Dirección General de Gobierno

María del Carmen Molina Ramírez: Dirección General Jurídica y de Servicios Legales

Deyanire Vianeth Violante Camacho: Dirección General de Administración

Inbal Miller Gurfinkrl: Dirección General de los Derechos Culturales, Recreativos y Educativos

Eva Yahel Guerrero Vásquez: Dirección General de Desarrollo y Bienestar

Mariana Rodríguez Mier y Terán: Dirección General de Obras y Desarrollo Urbano

Lilian Chapa Koloffon: Dirección General de Seguridad Ciudadana

La alcaldesa de Cuauhtémoc reiteró que tendrá mucho trabajo, ya que la demarcación enfrenta una grave crisis de seguridad, siendo una de las demarcaciones con mayor incidencia de homicidios y extorsiones, además de contar con insuficiente presencia policial.